

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO II

SAN JOSÉ, JUEVES 30 DE ABRIL DE 1903

NUMERO 454

Dr. E. A. Friis

DENTISTA AMERICANO

Se encarga de toda clase de trabajos de su profesión y los ejecuta con toda perfección á satisfacción del público y con la mayor rapidez deseable.

ESPECIALISTA en todos los trabajos de oro.
PRECIO MODERADOS.

Extracciones sin dolor

OFICINA: Parque Central contigua á la Botica Francesa
HORAS: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 5 p. m.

Disponible

AVISO

La señorita Elvira Jiménez, cortadora-modista, que ha estado prestando sus servicios en casa de Iglesias y hermanos, ofrece sus servicios particularmente en esta clase de trabajos.—Para informarse, en la Barbería Bola Blanca.

Santo Domingo de San Mateo.

Gran Hotel Franco Costarricense

—PROPIETARIOS: MOLINA Y OJACOMANI—

Tenemos el gusto de poner á la disposición del público este hotel, queda situado frente á la Iglesia, con todas las comodidades. Es lo más chic.

Se atiende á todo pasajero. Almuerzos y Comidas al gusto. Todo bueno y bien condimentado. Precios equitativos. Bestias para pasajeros y paseos. Con un telegrama basta.

Enero 22 de 1903.

Tipografía de "El Derecho"



Contando con imprenta propia, tenemos el gusto de avisar al público en general y á nuestros favorecedores en particular, que de esta fecha en adelante nos haremos cargo de todos los trabajos concernientes al ramo, ofreciendo esmero, puntualidad y baratura á las personas que tengan á bien enviarnos sus órdenes.

El Administrador



LA ULTIMA MODA

Quien no ha visitado alguna vez la sastrería de don Tránsito Vargas, no habrá visto de seguro nada buena. En dicha sastrería se viste lo más selecto de nuestra sociedad; allí se hacen obras de todas clases desde la modesta chaqueta hasta el más encopetado frac, todo con puntualidad, esmero y con un magnífico material pues, cuenta con el personal más lujoso de San José en cuanto á operarios. Haced una visita y os convencereis.

Se ha trasladado al frente de LA BICICLETA, cien varas al oeste de donde estaba.

Disponible

CICLON

Don Ramón Muñoz ofrece al público café de 1^A 2^A 3^A de excelente calidad, arroz carolina y del país de diferentes clases blanco y limpio, sal fina y pura, azúcar de 1^A 2^A clase almidón de Grecia y de Cartago del mejor que se conoce en el país y demás mercaderías de excelente calidad y á precios de situación se EXPENDE en su establecimiento del Mercado



De venta

San José: La Mascota, Al Siglo Nuevo Almacén de abarrotes de Pagés Hermanos Sucesores; La Bastida y La Gran Vía.

Cartago, Heredia: Herrerero Hermanos Alajuela: Pulpería de Nieto.

Puntarenas: La Mascota, Y en las principales pulperías.

Conforme al análisis de los elementos químicos,
Agua de Florida Extra-fina de Tásies

posee tal riqueza de bálsamos y de extractos de las flores más virtuosas, que resulta ser un tesoro de vida y de salud.

A precios mucho más convenientes que la extranjera, apesar de ser la nuestra más meritoria véndese por mayor y al detalle en casi todos los establecimientos de San José provincias, y en la Fábrica calle 22, Sur.

JEFE DEL PARTIDO
REPUBLICANO,
LICENCIADO DON
MAXIMO FERNANDEZ

"EL DERECHO"

Director y Redactor,

Rogelio Fernández G.

ADMINISTRADOR

Teodoro Alcázar

Precios de suscripción

Por 1 mes. \$ 1.00

Pago adelantado

OFICINA E IMPRENTA:—CALLE 20 SUR,
CASA NO. 378, APARTADO NO. 86.

EL DERECHO

Menos milicia por Dios

¿Para qué tanta milicia? ¿Qué bien reporta al Estado este Presupuesto de Guerra tan lujoso? ¿Por ventura nos están afilando las unas para guerrero contra Liliput, donde Gulliver pasó tantísimo miedo? Si por algo atacamos crudamente á Iglesias, en compañía de los que hoy gobiernan [que entonces sólo tenían aplausos y no leyes de Imprenta contra nosotros]. Por sus tendencias al militarismo, que en estos países y aún en otros de más representación, es el apoyo de todos los que han entrado, por detrás, á la casa Presidencial.

¿A qué militarismo? preguntamos nosotros. ¿A qué jugar á los soldados, dar voces de mando, hacerle cara feroche á un enemigo imaginario, y devengar sueldo crecido del Tesoro Público? No estamos aquí nosotros en espera del relincho del caballo de Daño; nuestra pequeñez nos debiera hacer más juiciosos y no llenamos la cabeza con el humo de la gloria, haciéndonos soñar con batallas tremendas, cargas de caballería, etc. Convengamos en que somos muy pequeños. ¿De qué nos serviría estar armado hasta los dientes, si las armas del enano no pinchan más que un alfiler, en las carnes al ginete?

Censuramos á Iglesias con toda nuestra energía, ese derroche de los fondos públicos. Pero el militarismo no cayó. El Gobierno de hoy no es más que la última edición, aumentada, del Gobierno anterior. El militarismo ha criado pie de bronco.

La institución más peligrosa del Estado; lo que más heridos ha causado al derecho público; la que ha sangrado el país, y la que,

cuando éste ya sea cadáver, continuará escarbando, con sus garras de buitre, en el pecho de la Patria.

Repátese la historia de Costa Rica. ¿Qué observamos? Que los golpes del cuartel, del 60 para acá, se suceden con espantosa regularidad.

Gobierno legítimos han caído, arrojados por las bayonetas, del Poder; Gobiernos que enaltecían y cubrían de gloria al país bajo la bandera de la paz y del progreso; Gobierno que quizás no volverá á ser nuestra Patria, á quienes se debe el avance prodigioso de este pueblo, desconocido ha cuarenta ó cincuenta años, sin vías de comunicación, sin puertos, etc., y hoy marcando el paso, en formación con sus hermanos civilizados del Sur y de Norte-América, en la marcha del adelanto, del esfuerzo. Gobiernos que dieron honra y juez á la República, como el del egregio Dr. Castro; Gobiernos de esa naturaleza, cayeron; ay! bajo las plantas triunfadoras de la fuerza. Y en cambio ¡cuántos han escalado el solio presidencial por medio de las bayonetas! ¡Cuántos han llegado á la altura en la cureña de un cañón!

El militarismo no tiene razón alguna existido en Costa Rica, porque ésta contra nadie -convencámonos- puede luchar, á no ser contra los zancudos del Atlántico y del Pacífico. "La Gatomáquia" "La Mosquera", podría llamarse cualquiera de nuestras paradas guerras.

En tanto, con el pretexto de instruir al ciudadano, se le arranca del trabajo, de la Agricultura, y se le transforma en un ser, en adelante perjudicial para la sociedad y para la familia.

Sensasional

¡¡ ASALTO A LA RETÓRICA DE CAMPILLO !!

¡¡ PREMEDITACIÓN Y ALEVOSÍA !!

¡¡ ROBO EN PLENA CIUDAD !!

¡¡ A la luz de una linterna sorda !!

¡¡ La plplicitá brilló por su ausencia !!

¡¡ MUTILACION DEL CADÁVER !!

¡¡ Fuga frustrada !!

¡¡ REINCIDENCIA !!

"El Noticiero" de antier trae un bello artículo sobre "Lo sublime (y lo Grotesco)" que ¡cosa curiosa! se parece, como una gota de agua á otra, á uno de los capítulos de la "Retórica y Poética" de Campillo lo cual no significa nada, nada

Compare el lector:

"La percepción de lo sublime por los hombres depende siempre del concepto

que ellos tengan de la belleza, de las dotes naturales que posean y de la educación recibida" ("El Noticiero").

"De igual suerte que todos los hombres, según sus dotes naturales y educación recibida, perciben y gozan, más ó menos ampliamente de la belleza, así todos sienten y disfrutan la sublimidad, etc." (Campillo.)

"Además de la belleza, pero la belleza elevadísima, lo caracteriza la fuerza activa consciente ó ciega, creadora ó destructora: fuerza de poder sobre humano." ("El Noticiero.")

"Examinado lo sublime de los objetos, hallamos que, además de la unidad y variedad, condiciones que lleva en sí necesariamente en el hecho de ser belleza y belleza elevadísima, lo caracteriza la idea de una gran fuerza activa; fuerza creadora ó destructora, consciente ó ciega, no importa de cuál genero; bero fuerza ó poder extraordinario y sobrehumano." (Campillo.)

"Ante lo sublime, siempre, siempre nos sentimos empuñados y nos produce un sentimiento de asombro ó de pavor." ("El Noticiero.")

"Con relación á nosotros, lo sublime nos produce un sentimiento de asombro, de inquietud y pavor, por la comparación que, tácitamente y sin darnos cuenta, hacemos de nuestra pequeñez y debilidad con la grandeza y fuerza cuyos efectos presenciábamos." (Campillo.)

"Lo sublime conmueve nuestra alma, la hace salir del círculo en que ordinariamente flota y remontarse á regiones elevadas." ("El Noticiero.")

"Conmovida profundamente el alma, parece salir de su ordinaria esfera, remontándose á otra más elevada y magnífica." (Campillo.)

"Sublime es el rasgo de Guttemberg dando con su invento forma y perpetua duración al pensamiento." ("El Noticiero.")

"Ejemplos de sublimidad intelectual." — Guttemberg inventan lo la imprenta para dar al pensamiento un vuelo infatigable y una duración eterna." (Campillo.)

"Sócrates muriendo en defensa de la verdad." ("El Noticiero")

"Sócrates, muriendo por defender la verdad." (Campillo.)

"Lo contrario de lo sublime, es lo deforme, lo grotesco." ("El Noticiero.")

"Lo contrario de lo bello es lo deforme; lo opuesto á lo sublime es lo deforme también, junto con lo ridiculo." (Campillo.)

¡Plagiar á Campillo, cuya obra todo el mundo conoce!... ¡Vaya si tiene gracia!

"De sus hijos la torpe avutada El pesado velar conocía. Mas queriendo sacar una cría Más ligera, aunque fuese bastarda. Muchos huevos de nides robados De alcatraz, de jilguero y paloma ("De yigüirro") y de tórtola toma Y en su nido los guarda mezclados"

y punto final.

CAMPILLO!

NOTA.— En el número especial de "El Noticiero," dedicado á la Semana Santa, leímos también un artículo especial, que era, ni más ni menos, que una copia especial de los hermosos párrafos de "Vida de Jesús," de Renán.

"Para "plagiar" y comer pescado... ¡ Se necesita mucho cuidado !!"

SECCION NOTICIOSA

Angelita

la hija menor de nuestro amigo Manuel Ugalde, ha volado al cielo á formar parte del coro celeste. A su afligido padre y demás familia damos él más sentido pésame.

AVISO importante.—En mis talleres situados en la Avenida Central, Cuesta de Moras n° 531, me comprometo á ejecutar cualquier mueble que me encomiende, á satisfacción del cliente, tomando solamente el tiempo necesario para la buena ejecución.—Todo relativamente barato.

Salón sesiones

Regimiento adornado está quedando el recinto del Congreso, que el día de mañana será ocupado por la Representación Nacional.

Magníficos muebles y espléndido cortinaje traídos de Europa contribuirán á embellecer este lujoso salón, que en teoría, es el primero y más importante lugar de la República.

La pintura de las paredes, trabajo de mucho mérito del joven artista don Antolín Chinchilla, el cielo raso, los zócalos, las balaustradas, todo, todo es magnificante en este salón.

¡Ya que tanto dinero se ha invertido en dar realce material á este augusto recinto, sería de desear que nuestros representantes le dieran con su energía laboriosidad y patriotismo realce moral mayor aún, que es lo que principalmente se necesita.

Banquete

El primer período de la Administración del señor Esquivel,

el de los banquetes, será cerrado con broche de oro el día 8 de mayo próximo, con otro banquete.

Varios miembros de nuestra sociedad han organizado un comité para esa fiesta que de seguro será muy buena; pues, aquí hay muchísimos convidados, capitalistas, y no se pasarán las dificultades que en Heredia, recogiendo contribuciones hasta de veinte reales.

Persona bien informada nos manifestó que los principales platos del menú,

"Arroz con pollos, ó sin ellos, aunque con pollos es mejor,—le dan un gran sabor,—Arroz con almejititas,—yó unos espárragos,—y unas alcachofitas,—merluza y salchichon, ¡chorizos y jamón! —pechugas mantecosas,—de pavo y de capón, pob, pob, pob", todo en obsequio á don Ascensión.

"No hablemos de banquetes En esta situación!"

El escritorio tiene una gabieta travada. Acudid á los grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras casa n° 531, que inmediatamente un oficial irá á la casa y te la dejará en perfecto estado.

— PERMANENTE —

Tanto á los Agentes como suscriptores que tengan cuentas pendientes con esta empresa, les suplicamos se sirvan pasar á cubrir las antes del 8 de mayo próximo y de no hacerlo, nos veremos en el caso de pasar por la pena de publicar sus nombres en el periódico.

¿Quieres remover tus muebles? En los grandes talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n° 531 e los dejan como nuevos, y muy baratos.

Consul de Chile

Se encuentra entre nosotros, procedente de Guatemala, el señor Vergara, Cónsul General de Chile en Centro América. Con gusto saludamos á tan culto y amable caballero.

¿TIENES necesidad de trasladarte de casa? Da órden en los talleres de Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n° 531, que te manden un oficial para desarmar sin estropearlos.

Por los pobres.

La caridad, esa virtud sublime que forma una de las más sólidas bases del cristianismo, es propia de los nobles corazones.

Dofia Ada de Fernández, una de las matronas de mayor distinción de nuestra sociedad que se esfuerza, poniendo su juego todas las energías de que es capaz, para redimir al menesteroso, para salvar al indigente de la miseria en que la suerte lo ha colocado, para cumplir á uno todos los más bellos preceptos de la religión cristiana, ideó hace tiempo un proyecto, para aliviar al mendigante, que ha venido á realizarse ya.

Con el concurso voluntario de gran parte de señoras, señoritas y caballeros de nuestra sociedad, ha venido preparando, la señora de Fernández el gran Bazar de

FARMACIA de EDGARDO BALMA, de PARIS
Farmacéutico.

Frente á la Tesorería de la Junta de Caridad.

En esta Botica, aunque no es la de turno, se atenderá el despacho de recetas á cualquiera hora de la noche,—sin cobrar precios extraordinarios.—Precios módicos.

avenida Central, E., calle 22, Sur.

Caridad que se abrirá en los días 1, 2 y 3 de mayo entrante en el local que ocupó la casa de comercio de J. R. R. Troyo & C^a

En dicho Bazar encontrará el consumidor, á precios moderados, toda clase de prendas de ropa, sencilla ó lujosa, según su gusto y el estado de su bolsillo.

Protejamos con lo que á nuestros alcance esté esa gran obra de caridad, nobilísima todos puntos de vista, que con el dinero que se obtenga en los días de feria, se construirá un nuevo departamento en el "Asilo de los Pobres", en donde encontraran abrigo los desheredados que no tienen más techo que los cubra que el amplio firmamento tachonado de estrellas.

SECCION AJENA

1º de Mayo

El Congreso Constitucional
SU DIRECTORIO

Se acercó el gran día de la Patria y con él, marcado de manera indeleble en el juicio de la Historia, el rumbo de sus futuros destinos: el Congreso Constitucional reanudará sus tareas.

Los padres de la Patria procederán, en consecuencia, á la elección de su Directorio que debe ser experto y honrado para el buen manejo de sus múltiples y delicadas funciones.

Deben, pues, cesar -hoy que el bien de la Patria más que nunca lo reclama- los intereses de bandería; las ambiciones bastardas; los odios reconcentrados, y la vanidad siempre insensata, para dar lugar á los levantados anhelos del patriotismo, depositados como salvaguardia en los Representantes del Pueblo.

Cordura y tino -es pues de esperarse de parte de los señores Diputados- en el desempeño de su ardua como complicada labor y por ende en el nombramiento de su Directorio.

Que éste esté formado de personas que no sean venales y en quienes haya siquiera un toque de inteligencia, son nuestros deseos.

Don Pedro Zumbado Guzmán -civilista neto- ha dado marcadísima prueba de talen-

to en el desempeño de su delicado cargo así en la Comisión Permanente como en otras muchas faenas, encomendadas á su hábil dirección; y como estos datos bastan y sobran para que sea llamado á ocupar el alto puesto de Presidente del Congreso -nosotros nos permitimos recomendarlo.

A. S.

Muebles encerados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa n^o 531

Noticias por Cable

Dia 27.

Se ha recibido un largo despacho oficial de Dohad, Somalis referente á las operaciones de la columna del Mayor Gough. La componían 200 hombres. Se hallaba cerca de Danop cuando fué atacada por una inmensa fuerza del enemigo. Se formó en cuadro y resistió con éxito por espacio de varias horas, hasta que le llegó auxilio de Danop. Cuando el parque comenzó á escasear la columna se batió en retirada hasta llegar á Danop, no sin antes haber recogido á los heridos entre los cuales había cuatro oficiales. De parte de los británicos hubo 30 muertos: 2 oficiales y 28 soldados. El Mayor Gough alaba la conducta de la tropa. Todos eran negros; menos los oficiales.

DESPENSAS bonitas, cómodas y baratas, en el gran almacén de la fábrica de muebles de don Jorge Morales Bejarano, Cuesta de Moras, casa n^o 531.

París. — Son verdaderamente regios los preparativos que se hacen en esta capital para recibir al Rey Eduardo. Las fiestas que se verificarán en honor de dicho Rey serán parecidas á las que hubo con motivo de la visita del Czar de Rusia. Los arquitectos del Gobierno han presentado un magnífico proyecto para adornar é iluminar las calles. Los dueños de casas particulares y los propietarios de los establecimientos de comercio situados en las calles por donde pasará la procesión, han contribuído con grandes sumas para transformar las avenidas y boulevares en masas de color con arcos florales y astas venecianas. Se está concentrando en la capital una gran fuerza de tropa para dar más brillo y pompa á la recepción. El Rey deberá llegar á las 3 p. m. del viernes. Lo espera-

rán el Presidente Loubet, los miembros del Ministerio y los miembros de la Embajada británica. La estación del Ferrocarril del Bosque de Bologne será adornado con colgaduras de terciopelo y tapicería de Gobelfin. El encuentro entre el Rey Eduardo y el Presidente Loubet tendrá lugar bajo un pabellón de seda. Se saludarán y en el regio coche de ceremonias particulares partirán con dirección á la Embajada, pasando por el Bosque de Bologne y los Campos Elíseos



Curan la Dispepsia, Estreñimiento, Jaqueca y Desarreglos del Estómago, Hígado y Vientre.

Son puramente vegetales, Son azucaradas, Son purgantes.

"Con las Pildoras del Dr. Ayer, he obtenido siempre una acción más segura todavía que con otras pildoras muy en uso y que por su crédito se han familiarizado entre el vulgo. Son muy fáciles de tomar y no causan dolores ni repugnancia."
A. MARTINEZ VARGAS, Catedrático de Medicina, Granada, España.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Ca., Lowell, Mass., E. U. A.

Ricardo Coto F., PASANTE DE ABOGADO y AGRIMENSOR

Oficina: la del Licdo. Aníbal Santos.

RICARDO KRIEBEL Dentista Alemán

DESPACHA

en la casa frente á la de don Federico Tinoco.

CONTRA LAS FIEBRES EPIDÉMICAS

No hay como las medidas higiénicas, y una de las principales es la fumigación con antorchas de azufre, de las que prepara Parke Davis, de New York, y que las hay en el establecimiento de Manuel J. Grillo, al Norte del Mercado de San José, C. R., y en Puntarenas, en la Farmacia Universal.

AVISO

J. R. R. Troyo & Ca., en liquidación, han trasladado su oficina á la del Licenciado don Alberto Pacheco, casa de don Federico Tinoco

San José, 16 de abril de 1903.

THE MANCHESTER HOUSE

Casa importante de renombre establecida en esta ciudad en el Mercado, frente á la Botica Oriental, contigua á Paulino Ardón.—Tiene venta al mayor y al detal Sedas LEGITIMAS Zarazas, Casimires ingleses, Gases y Cigarrillos legítimos de EGIPTO.—Tijeras, navajas legítimas inglesas, de SHEFFIELD

Precios al alcance de todos.

MAS BARATO QUE NOSOTROS, NADIE

San José, Marzo 10 de 1903.

M. & M. Jureidini.

BANDEINA del Dr. Word

VIGORIZANTE Y RECONSTITUYENTE SIN RIVAL.

La mejor medicina del Siglo

Cura radicalmente la IMPOTENCIA y ESPERMURRATO

Depósito LA VIOLETA

GISBERTO GAVALLINI

El amable y culto propietario del

Restaurant Central

el primer restaurant en Costa Rica, tiene dispuesto para la temporada próxima de ópera un servicio regio en su establecimiento. Habrá salones reservados para SENORAS Y SENORITAS y locales adecuados para caballeros.

Cenas exquisitas, chocolates, té y cafés

para todo gusto fino y educado y cantina surtida en abundancia. Y se sabe que el

Restaurant Central

queda cien varas al Norte de nuestro suntuoso Coliseo y nadie ignora que el RESTAURANT CENTRAL es el favorito de la CREME de nuestra alta sociedad

Jarabe de Tabonuco al Guayacol

Cura la tisis incipiente, la bronquitis, la tos, la ronquera y la catarros.

Se devuelve el dinero si no da resultado.

No se debe usar otro pectoral que el TABONUCO, reconocido como el mejor que se conoce. Depósito: LA VIOLETA.

Depósito en Cartago: GUER HERMANOS.

José Florentino Quesada

Comerciante ambulante

Ofrece en las Plazas de San José, Cartago y Heredia: géneros de primera, ropa hecha de todas clases, dulce á cinco centavos libra.

Nadie da más barato, nadie, vende mejores artículos, no puede haber competencia!

En San José, viernes y sábado

En Cartago, jueves y domingo

En Heredia, miércoles

se le encuentra en los mercados.

Breva

AMERICANA

Marca registrada según decreto publicado en La Gaceta Oficial número 78 de 30 de Setiembre de 1902 y comprobado como la mejor.—T. ASSMANN Ca.

Keystone

La Emulsión Legítima.

Millares de médicos han justificado con su autoridad que no existe nada mejor para robustecer y fortalecer el organismo que la preparación llamada EMULSION DE SCOTT, compuesta de aceite de hígado de bacalao en combinación con hipofosfitos de cal y de sosa, seguros por su experiencia que aquél nutre y fortifica á la vez que los hipofosfitos, entonan el sistema nervioso, restaurándole las fuerzas y energía vital, para repeler principios antagónicos y recuperar la salud normal. Preparación de tan benéficos resultados terapéuticos es la legítima

Emulsión de Scott

de Aceite de Hígado de Bacalao ó Hipofosfitos de Cal y de Sosa

que se despacha bajo la firma de los Sres. Scott & Bowne, Químicos de Nueva York. Medicamento el más importante y sin paralelo, es verdaderamente digno de ser recomendado como lo es por los Señores Médicos, como heroico regenerador de organismos debilitados y preventivo de muchas enfermedades, por cuanto á que purifica y enriquece la sangre.

SCOTT & BOWNE,
Químicos, New York.
De venta en las Boticas.

9A

DISPONIBLE

Tip de "El Derecho"

UN DESARREGLO DEL HIGADO

ES LA CAUSA DE LAS ENFERMEDADES

del Estómago, los Riñones y el Sistema Nervioso

Extracto de una lectura sobre el Hígado, pronunciada ante el Colegio Eléctrico de Medicina por el

Dr. J. H. HAYDOCK

El Hígado se ha conocido siempre como el gran hacedor y purificador de la sangre para la circulación. Por su tamaño y tejido esponjado representa una gran parte en el organismo humano para las funciones de asimilación y nutrición. El alimento que tomamos, al pasar por los órganos digestivos, se convierte en Glucosa y Peptona, y bajo esta forma entra en la vena Porta. Aquí por la acción del Hígado se convierten estas sustancias para una especie de azúcar, y salen del Hígado por la vena Hepática, vena que entra en el torrente circulatorio. La nueva sustancia que se forma sirve para mantener el desarrollo del sistema.

El Doctor Murchison dice:—"La composición de la bilis es muy complicada. El Hígado está constantemente segregando bilis; en mayor cantidad antes de tomar alimento, y disminuyendo á medida que se va satisfaciendo el apetito."—Por consiguiente si este órgano tan importante de nuestro sistema ó el pasaje de bilis que está en conexión con él, sufre la menor interrupción, se presentan casos que unen como consecuencia precisa tendencia á Debilidad General, manifestados en peculiaridades que dan por resultado los síntomas siguientes que todos conocemos

- 1º—El paciente se queja de peso y llenura de estómago.
- 2º—Dilatación del estómago y los intestinos
- 3º—Cardialgia.
- 4º—Sensación de cansancio, dolor en las extremidades, y mucho sueño después de las comidas.
- 5º—Mal gusto en la boca, especialmente por la mañana, y la lengua sucia.
- 6º—Estreñimiento con ataques ocasionales de diarrea.
- 7º—Dolor de cabeza frontal.
- 8º—Espíritu abatido gran melancolía, con pereza y disposición de dejar todo para el día siguiente.

Todos los síntomas mencionados indican desarreglo de las funciones del Hígado, y ahora tenemos la gran importancia de algún error practicado según el estado del paciente, quien debe inmediatamente proveerse de algún ESTIMULANTE PARA EL HIGADO, siendo el mejor modo de hacerlo en píldoras. Experiencia diaria muestra esto: que el método más activo y eficaz de que se puede depender para promover la acción del Hígado, es hacer uso de una píldora que obre diariamente y sistemáticamente como un medicamento antibilioso. No creo en purgantes fuertes y severos, que además de paralizar las funciones del Hígado, son desagradables al paladar, y por consiguiente he preparado una píldora que es bastante activa y contiene una dosis completa, las cuales he llamado

Píldoras nuevas del Dr. Haydock para el Hígado

(CUBIERTAS CON AZÚCAR)

UNA PÍLDORA ES UNA DOSIS! UNA PÍLDORA ES UNA DOSIS!

EN TODAS LAS ENFERMEDADES BILIOSAS Y DEL HIGADO, las Píldoras del Doctor Haydock para el Hígado son un remedio perfecto. Para las enfermedades de la mujer, postración nerviosas, debilidad, abatimiento general, falta de apetito y dolores de cabeza, se encontrará que las Píldoras del Dr. Haydock para el Hígado, son un remedio eficaz. Sus efectos son universales y se puede garantizar que curan con certeza.

LAS PÍLDORAS DEL DR. HAYDOCK PARA EL HIGADO son la verdadera esencia de la salud y la mayor bendición que la ciencia ha dado al mundo.

Envíese por este medicamento y no se tome ningún otro. La irresolución y la tardanza equivalen al suicidio, cuando se tiene á mano el remedio que cura inmediatamente. Atáquese el mal á tiempo y se evitarán muchos días de sufrimiento.

Cada frasco contiene veinte píldoras: cada píldora es una dosis. Son conocidas y vendidas en todas las BOTICAS DEL MUNDO. Pídase copia del folleto ilustrado "El Hígado y su Misterio". Como estas píldoras son enteramente diferentes de las 212 clases que hay en el mercado, cualquier incrédulo puede obtener un frasco GRATIS en recibo de su nombre y dirección. Par obtener las píldoras legítimas del Doctor Haydock de las cuales hay muchas falsificaciones obsérvese que la firma de Jno. Haydock y W. H. Tone & Co. aparece escrita en cada paquete de una docena. No se compran sin este requisito.

HAYDOCK & Co., Únicos fabricantes, New York, U. S. A.

McKessen y Robbins,—Agentes,—New York.

Desde el 1º de noviembre.

Trasladé

mi despacho frente á la casa de don Federico Tinoco.

Ricardo Kribeel
DENTISTA ALEMÁN

José Florentino Quesada

Comerciante ambulante

Ofrece en las Plazas de San José, Cartago y Heredia: géneros de primera, ropa hecha de todas clases, dulce á cinco centavos libra.

Nadie da más barato; nadie, vende mejores artículos, no puede haber competencia!

En San José, viernes y sábado

En Cartago, jueves y domingo

En Heredia, miércoles

se le encuentra en los mercados.

Espacio disponible

Víctor Trejos y Jorge Herrera

Pasantes de abogado y notarios

Han establecido su oficina en la 7ª Avenida Oeste, frente á la Promotoría Fiscal y contigua al bufete del licenciado don Gerardo Echeverría.

El Pectoral de Cereza del Dr. Ayer

Supera á toda otra preparación para la cura de resfriados, toses, bronquitis y todos los demás desarreglos de la garganta y de los pulmones.

Durante muy cerca de medio siglo ha sido este el remedio más popular y eficaz para las afecciones de la laringe y del pecho.—

Ronquera,
Pérdida de la Voz,
Bronquitis.
Asma y Consuncion.

Unas cuantas dosis son usualmente suficientes para producir alivio y abrir el camino á una cura permanente.

D. Benito Torá y Ferrer, Catedrático de la Universidad de Granada, España. Certificado: "Haber examinado ómica y medicamento el Pectoral de Cereza, preparado por el Dr. Ayer y Co."

Sus efectos son seguros en todos aquellos casos, cuya indicación sea acertada, y es un medicamento que no conoce rival para la curación de la Tos, Bronquitis aguda y crónica, Catarrros mucosos y secos, agudos y crónicos, infartos pulmonares y en una palabra, para cuantas enfermedades radican en el aparato laringeo y pulmonar."

Dr. Torá

Preparado por el

Dr. J. C. Ayer y Cia., Lowell, Mass., E. U. A.



Curan la Dispepsia, Estreñimiento, Jaqueca y Desarreglos del Estómago, Hígado y Vientre.

Son puramente vegetales, Son azucaradas, Son purgantes.

"Con las Píldoras del Dr. Ayer, he obtenido siempre una acción más segura todavía que con otras píldoras muy en uso y que por su crédito se han familiarizado entre el vulgo. Son muy fáciles de tomar y no causan dolores ni repugnancia."

A. MARTINEZ VARGAS, Catedrático de Medicina, Granada, España.

Preparadas por el Dr. J. C. Ayer y Cia., Lowell, Mass., E. U. A.

¡MENTIRA!

No hay tal crisis ni tal culebra de pelo.

El simpático Mister Asch ha resuelto el problema. Acérquese usted á La Ciudad de Londres y quedará convencido. Lo que usted busque, lo que usted quiera; el gusto más caprichoso quedará satisfecho con muy poca cosa donde M. Asch

Esta casa ha hecho una rebaja del cincuenta por ciento en todas las mercaderías.